DER E-BASS Das Fundament einer Band



Der E-Bass gehört zusammen mit dem Schlagzeug meist zur Rhythmusgruppe einer Band

EINSTIEGSALTER: ab ca. 6 - 7 Jahren

MUSIKRICHTUNGEN: Rock, Pop, Metal, Punk, Funk, Blues, Country, Jazz

SPIELWEISE: Drücken der Saiten auf dem Griffbrett, Spielen der Saiten mit den Fingern



Der E-Bass, auch Elektro-Bass oder Bassgitarre genannt, hat im Gegensatz zur E-Gitarre meist nur 4 Saiten und einen längeren Hals, außerdem klingt er tiefer als die E-Gitarre. Der E-Bass ist ein geselliges Instrument und deshalb oft Teil einer Rock-, Popoder Jazz-Band. Dabei nimmt der E-Bass eine tragende Rolle ein. Er bildet zusammen mit dem Schlagzeug das musikalische Fundament und übernimmt auch gerne die eine oder andere Solo-Passage.





Nutze die Gelegenheit und werde Teil der **Musikschulen Burgenland**. Wir freuen uns auf dich!



AB WANN KANN ICH EINSTEIGEN?

Es ist möglich, bereits zwischen 6 und 7 Jahren mit dem Erlernen dieses Instruments zu beginnen. Grundkenntnisse auf der akustischen Gitarre sind von Vorteil, aber nicht zwingend notwendig.

WELCHE MUSIK KANN ICH DAMIT SPIELEN?

Ein wesentlicher Aspekt der Bassgitarre ist das Musizieren in einer Band. In vielen Songs spielt der E-Bass eine tragende Rolle. Am E-Bass gespielte Basslinien sind für viele Musikrichtungen aus dem Bereich der Rock- und Popmusik sowie aus dem Jazz typisch. Besondere Spieltechniken machen die Bassgitarre aber auch zu einem spannenden Solo-Instrument.

BRAUCHE ICH EIN EIGENES INSTRUMENT?

Ein eigener E-Bass ist Voraussetzung für den Unterricht. Neben dem eigentlichen Instrument wird auch ein Verstärker sowie Zubehör (Tasche, Kabel, Gurt, Stimmgerät) benötigt. Für junge Schüler*innen gibt es kleinere Instrumente, sogenannte "short-scale"-Instrumente.

WIE FUNKTIONIERT DER E-BASS?

Der E-Bass besteht aus einem Kopf mit 4 Stimmwirbeln, einem Hals und einem Korpus. Im Gegensatz zur E-Gitarre hat die Bassgitarre nur 4 Saiten. Um einen Ton zu erzeugen, werden die Saiten mit den Fingern einer Hand angeschlagen. Drücken die Finger der anderen Hand e inzelne Saiten nieder, so verändert sich die Tonhöhe. Der Korpus der Bassgitarre ist nicht hohl, sondern massiv. Die Schwingungen der Saiten werden durch Elektromagnete abgenommen und verstärkt.

IST DER E-BASS DAS RICHTIGE INSTRUMENT FÜR MICH?

Wer sich noch unsicher ist, kann die Chance nutzen, die Instrumente an einer Musikschule auszuprobieren! Viele Schulstandorte bieten im Sommersemester einen "Tag der offenen Tür" oder ähnliche Veranstaltungen zum Kennenlernen verschiedener Instrumente an. Auch die individuelle Terminvereinbarung mit der Direktion und der entsprechenden Lehrperson ist möglich. Sie helfen gerne weiter und sind Ansprechpartner für alle übrigen Fragen rund um den Musikschulunterricht.



